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XV LEGISLATURA 

 

IV COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Sviluppo economico) 

 

 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 3 DEL 24/07/2018 

 

MARQUIS Pierluigi (Presidente)  (Presente) 

LUBOZ Roberto (Vicepresidente)  (Presente) 

COGNETTA Roberto (Segretario)  (Presente) 

BACCEGA Mauro    (Presente) 

MINELLI Chiara    (Presente) 

MORELLI Patrizia    (Presente) 

NASSO Manuela     (Presente) 

 

 

 Partecipano i Consiglieri: CHATRIAN, DAUDRY, NOGARA e SORBARA. 

 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, 

studi e documentazione. Funge da Segretario Monica BAUDIN. 

 

 

La riunione è aperta alle ore 09:45, ad Aosta, nella Sala Commissioni della 

Presidenza del Consiglio regionale, per l'esame del seguente ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente. 

 

2) Audizioni in merito al programma di Governo della XV legislatura relativo alle 

principali materie di competenza della Commissione: 

ore 9.30: Assessore alle finanze, attività produttive, artigianato e politiche del 

lavoro, Stefano AGGRAVI; 

ore 10.30: Assessore al turismo, sport, commercio e trasporti, Claudio 

RESTANO. 

*     *     * 

Il Presidente MARQUIS, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 

seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all'ordine del giorno, come da lettera prot. n. 

4455 in data 19 luglio 2018. 
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COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 

 

 Il Presidente MARQUIS comunica che a seguito dell'istanza pervenuta dai 

Consiglieri Chatrian e del Gruppo consiliare dell'Union Valdôtaine di accedere alle 

convocazioni e relativi allegati della IV Commissione, a partire dalla prossima riunione si 

darà corso alla richiesta. 

 Riferisce che il Presidente della Chambre valdôtaine des entreprises et des activités 

libérales, Nicola Rosset, ha trasmesso la relazione annuale sull'attività svolta durante l'anno 

2017 dall'ente medesimo, di cui si provvederà a inoltrare copia ai Commissari per e-mail. 

 

 La Commissione prende atto. 

 

 

AUDIZIONI IN MERITO AL PROGRAMMA DI GOVERNO DELLA XV 

LEGISLATURA RELATIVO ALLE PRINCIPALI MATERIE DI COMPETENZA 

DELLA COMMISSIONE: 

- Assessore alle finanze, attività produttive, artigianato e politiche del lavoro, 

Stefano AGGRAVI; 

 

* * * 

L'Assessore AGGRAVI prende parte alla riunione alle ore 9.45. Si procede alla 

registrazione digitale degli interventi. 

* * * 

 

Il Presidente MARQUIS invita l'Assessore a delineare le linee guida 

dell'assessorato per la legislatura.  

 

L'Assessore AGGRAVI spiega che per quanto riguarda il dipartimento finanze, 

bilancio e partecipate, le priorità riguarderanno la predisposizione di un piano di 

razionalizzazione delle partecipate, la gestione delle problematiche della Casino de la 

Vallée Spa, la redazione delle leggi di bilancio regionale e del DEFR. 

 

* * * 

Il Consigliere BACCEGA prende parte alla riunione alle ore 9.50. 

* * * 

 

Riferisce che per quanto concerne il settore industria e artigianato, s'intende 

innanzitutto dare maggiore importanza e attenzione al settore dell’artigianato, attraverso la 

creazione di una struttura ad hoc nella quale si possano ricomprendere tutte le deleghe 

relative all’artigianato, al fine di ridare impulso e supporto all’iniziativa imprenditoriale 

artigiana. 

Fa presente che relativamente alle politiche del lavoro, vi sarà una 

razionalizzazione della struttura collegata ai Centri per l'impiego e una ridefinizione del 
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piano a sostegno dell’occupazione e del lavoro, anche attraverso azioni che prevedano un 

potenziamento dell’utilizzo di fondi europei. 

Annuncia la necessità di aggiornare, sulla base delle recenti modifiche legislative 

introdotte dall'Unione europea, la normativa regionale regolante l'attività di Vallée d’Aoste 

Structure. 

 

Il Consigliere BACCEGA chiede: 

 le motivazioni della mancata partecipazione dell'Assessore all'incontro 

previsto a Roma per la data odierna per la definizione del contenzioso 

riguardo al risanamento della finanza pubblica e i rapporti fra Stato e 

Regione; 

 quale sia la posizione della maggioranza rispetto all’imminente scadenza 

dei termini per il pagamento della terza tranche di finanziamento - pari a 6 

milioni di euro - a favore della Casino Spa; 

 venga fornito un quadro rispetto alla situazione delle richieste (ferme e in 

itinere) presentate da parte di aziende, anche provenienti da fuori Valle, di 

accedere (al fine di un loro insediamento) ad immobili del patrimonio 

regionale gestiti da VDA Structure. 

 

L'Assessore AGGRAVI riferisce che l'incontro odierno a Roma era di natura 

tecnica e vi hanno partecipato i funzionari dell'assessorato.  

Si impegna a fornire, per un prossimo incontro con la Commissione, l'elenco delle 

richieste di insediamento negli immobili del patrimonio regionale gestito da VDA 

Structure. 

Per quanto riguarda il discorso Casino, fa presente che venerdì 27 luglio 2018 era 

stata convocata l’assemblea dei soci per l'approvazione del bilancio della società, ma, non 

essendo stati depositati i documenti di bilancio (quindi, la relazione dell'Amministratore, 

gli schemi contabili, la nota integrativa e le due opinion del Collegio sindacale e della 

Società di revisione) e avendone la Regione sollecitato la trasmissione, l'amministrazione 

ha chiesto di individuare una data successiva per permettere la presentazione di tali 

documenti. 

 

La Consigliera NASSO chiede se sia stata fissata una data per l’approvazione del 

bilancio. 

 

L'Assessore AGGRAVI ribadisce che la convocazione prevista per il prossimo 27 

luglio è stata rinviata.  

 

Il Consigliere BACCEGA esprime preoccupazione per la situazione venutasi a 

creare al Casino e chiede quale sia il giudizio dell'Assessore in merito alla stessa. 

 

L'Assessore AGGRAVI esprime una valutazione che, ci tiene a precisare, è di 

natura personale: in passato, sulla vicenda, forse, troppo spesso, si è preferito dare 

un’opinione politica, piuttosto che tecnica, sulla tematica, legata al breve-medio termine, 



 

CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA 

4 

4ème  COMMISSION ESSOR ÉCONOMIQUE /  QUARTA COMMISSIONE SVILUPPO ECONOMICO 

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526155 • télécopieur (+39) 0165 526262 

commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it 

invece di seguire un ragionamento più a medio–lungo termine, che ritiene avrebbe potuto 

portare beneficio all'azienda, ai dipendenti e alla comunità. 

Afferma che l'attuale governo farà quanto possibile per salvaguardare l’azienda e la 

continuità aziendale, posto che vi siano le necessarie garanzie in termini formali. 

 

Il Consigliere NOGARA chiede se, quindi, non verrà rispettata la scadenza del 31 

luglio 2018 per l'erogazione della terza tranche di finanziamento al Casino indicata dalla 

l.r. 7/2017. 

Domanda chiarimenti per quanto riguarda il superamento dell'impasse generato dal 

fatto che, sulla base delle recenti disposizioni previste dalla normativa europea, la 

locazione degli immobili regionali gestiti da VDA Structure possa rientrare nella casistica 

degli aiuti di Stato. 

 

L'Assessore AGGRAVI fa presente che al momento attuale non ci sono gli 

elementi affinché il socio Regione si possa esprimere in modo né positivo né negativo 

riguardo all’emissione dei 6 milioni di euro a favore della Casino Spa. 

Per quanto concerne il discorso legato alle locazioni di immobili regionali da parte 

di VDA Strucutre, vi è l'intenzione di richiedere un parere alla Corte di giustizia 

dell'Unione europea. 

 

Il Consigliere CHATRIAN chiede se siano già state ipotizzate eventuali proposte di 

modifica della governance e di ristrutturazione aziendale di VDA Structure. 

 

L'Assessore AGGRAVI conferma l'intenzione di avviare delle valutazioni riguardo 

ad un piano di ristrutturazione di VDA Structure. 

 

Il Consigliere COGNETTA chiede se il dossier relativo alla questione SIMA-VDA 

Structure-Heineken messa in evidenza dalla relazione trasmessa dalla Corte dei Conti della 

Valle d'Aosta al Consiglio regionale potrebbe avere dei riflessi anche sull'attività di VDA 

Structure. 

 

L'Assessore AGGRAVI nel definire la questione "spinosa" e articolata, ritiene 

necessario trovare una soluzione alla medesima.  

 

Il Consigliere SORBARA chiede quali conseguenze comporterebbe per il Casino 

l'eventuale mancata erogazione dei 6 milioni di euro da parte della Regione. 

 

L'Assessore AGGRAVI risponde brevemente. 

 

La Commissione prende atto delle informazioni ricevute. 
 

* * * 

Alle ore 10.25 l'Assessore AGGRAVI e il Consigliere NOGARA abbandonano la Sala 
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Commissioni. 

* * * 

 

- Audizione dell'Assessore al turismo, sport, commercio e trasporti, Claudio 

RESTANO 

 

* * * 

L'Assessore RESTANO prende parte alla riunione alle ore 10.35. 

* * * 

 

Il Presidente MARQUIS nell'introdurre l'audizione, invita l'Assessore a delineare le 

linee guida dell'assessorato per la legislatura.  

 

L'Assessore RESTANO rende nota la situazione attuale delle strutture facenti capo 

ai due dipartimenti (il dipartimento trasporti e il dipartimento turismo, sport e commercio) 

che compongono l'assessorato che, nel periodo 2008-2018, hanno subìto un calo del 12% 

delle unità di personale. 

Riferisce che anche le risorse finanziarie assegnate all'assessorato nell'ultimo 

decennio sono andate, via via, in netto calo, sia per quanto riguarda i servizi di trasporto 

pubblico locale sia per la promozione turistica e l'attività dell'Office régional du tourisme, 

sia per il settore degli impianti funiviari. 

Evidenzia fra gli interventi prioritari la necessità di ripensare il modello 

organizzativo esistente per quanto concerne le attività d’informazione, di promozione, di 

accoglienza e d'intrattenimento turistico sul territorio ed espone le necessità finanziarie del 

settore delle infrastrutture funiviarie, che andranno in scadenza tecnica nel prossimo 

periodo (in particolare, nel prossimo triennio) e per le quali occorrerà quindi valutare delle 

scelte importanti considerati i consistenti investimenti finanziari di cui necessiteranno.  

Fa presente l'intenzione di procedere alla predisposizione di un Piano regionale dei 

trasporti, che stia alla base di tutta la politica dei trasporti sul territorio valdostano e 

preveda un sistema di bigliettazione integrato e una maggiore sinergia dei vari sistemi di 

trasporto (ferroviario, funiviario, pubblico locale…). Informa che è in fase di 

aggiudicazione l'affidamento del servizio ferroviario, che potrebbe essere operativo a 

partire dalla fine del 2019. 

Fornisce un aggiornamento in merito alla situazione per quanto riguarda la gestione 

dell’aeroporto che, allo stato attuale, è regolarmente aperto ed è gestito dalla società 

AVDA (di cui la Regione è socio al 49%, a seguito di una convenzione che è stata stipulata 

nel 2004). Rende noto che è in corso un tentativo di risoluzione del contratto in merito al 

quale nel prossimo mese di ottobre si dovrà esprimere il Consiglio di Stato. Comunica che 

nella scorsa settimana è pervenuta un’istanza da parte di una banca di richiesta di 

fallimento nei confronti di AVDA e che la questione è seguita dall’Ufficio legale 

dell'Amministrazione regionale per le valutazioni di competenza. 

Ritiene necessario approvare un provvedimento di riforma del settore della 

promozione turistica, prevedendo un marchio identificativo e un’immagine turistica unici 
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della nostra Regione e prevedere un maggiore coinvolgimento anche degli enti privati in 

tale ambito e l'inserimento di adeguate risorse finanziarie. 

Sottolinea l'importanza di incentivare il settore dello sport, sia attraverso la gestione 

della legge regionale n. 3/2004, sia attraverso lo studio dei fenomeni sportivi e 

l'incentivazione, in collaborazione con gli assessorati dell'istruzione e della sanità, della 

pratica dello sport in ambito scolastico e giovanile. 

 

La Consigliera NASSO invita l'Assessore a tenere presente, nella predisposizione 

del Piano strategico sul turismo, delle attività connesse alla pratica sia sportiva che 

amatoriale delle mountain bike, che sempre più sta prendendo piede fra le attività turistiche 

in montagna. 

Ritiene utile un approfondimento in merito al sistema tariffario applicato alla 

funivia Buisson-Chamois, che svolge anche un servizio di trasporto pubblico locale. 

Condivide sia la necessità di una maggiore sinergia fra i mezzi di trasporto presenti 

sul territorio e sia le considerazioni espresse dall'Assessore riguardo alla pratica sportiva in 

ambito scolastico e giovanile 

Ritiene necessario un intervento volto alla riduzione dei costi dell'autostrada che 

stanno disincentivando i turisti, soprattutto quelli di prossimità che possiedono delle 

seconde case in Valle d'Aosta, a frequentare la nostra regione. 

 

L'Assessore RESTANO fa presente che con l'apertura ai turisti dei percorsi del 

Cammino Balteo, che si snoderà principalmente nei comuni di fondovalle e di media 

montagna, si prevede lo sviluppo di un piano di marketing specifico per la tipologia di 

prodotto "mountain bike". 

Rileva che le tariffe applicate per il trasporto sulla funivia Buisson-Chamois non 

sono elevate anche in considerazione del fatto che la funivia svolge un servizio di trasporto 

pubblico locale. 

Riguardo ai costi dell'autostrada, fa presente che occorrerà avviare un confronto con 

il Ministero competente e con le società che gestiscono le tratte autostradali per cercare di 

trovare un percorso comune che salvaguardi l’interesse di tutti.  

 

Il Presidente MARQUIS sottolinea che quello delle tariffe autostradali è un 

argomento molto delicato e che l'attuale situazione discende da alcune convenzioni che 

sono in atto. 

Fa presente che la società RAV ha recentemente presentato un ricorso al TAR della 

Valle d'Aosta perché ritiene che, nel riconoscere l'aumento tariffario messo in atto ad inizio 

anno, non siano state riconosciute integralmente tutte le spettanze degli anni passati ed ha 

pertanto fatto un’ulteriore richiesta di un incremento tariffario del 28%. Ritiene importante, 

su questo argomento, trovare delle soluzioni condivise per evitare che il 1° gennaio di ogni 

anno si registri l'ennesimo incremento delle tariffe autostradali.  

  

Il Consigliere CHATRIAN chiede venga fornita alla Commissione copia della 

relazione redatta dall’AVIF per la Finaosta riguardo alle esigenze, nel prossimo 

quinquennio, delle cinque principali aziende di impianti a fune (Monterosa Spa, Cervino 
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Spa, Pila Spa, Courmayeur Mont Blanc Funivie Spa e Piccolo San Bernardo Spa) volte non 

ad incrementare i domaines skiables, ma al fine di rendere più razionali e più fruibili i 

propri comprensori dal punto di vista della razionalizzazione dei costi e delle offerte per il 

cliente. 

Evidenzia la necessità di dotare il collegamento funiviario Buisson/Chamois di un 

parcheggio più consono alle esigenze di turisti e residenti. 

  

Il Consigliere DAUDRY condivide l'esigenza evidenziata dal Consigliere Chatrian 

riguardo alla realizzazione di un parcheggio più ampio a servizio della funivia 

Buisson/Chamois. 

 

La Consigliera MORELLI, nel ricordare il lavoro di analisi e di comparazione con i 

sistemi messi in atto in altre regioni, simili per alcuni aspetti alla Valle d'Aosta, già avviati 

nella passata legislatura in materia di riorganizzazione turistica regionale, condivide la 

necessità di procedere alla revisione del settore e di prevedere adeguate risorse finanziarie 

a sostegno di tali iniziative. 

 

Il Consigliere SORBARA ritiene che sia opportuno incentivare ulteriormente la 

promozione turistica regionale, partendo dai dati positivi sul turismo registrati negli ultimi 

anni in Valle e nella Città di Aosta, in particolare. 

Condivide la necessità di sostenere il settore sportivo attraverso iniziative volte a 

incrementare l'educazione sportiva nelle scuole, considerati anche gli interessanti impianti 

sportivi di cui dispongono sia i Comuni che la Regione. 

 

La Consigliera MINELLI rileva che dall'analisi presentata dall'Assessore la 

contrazione dei fondi destinati al turismo e alla promozione, in particolare, è significativa e 

notevole. 

Ritiene importante che nel corso della legislatura l'assessorato, il Governo e l'intero 

Consiglio regionale svolgano una riflessione approfondita sui temi del turismo e dei 

trasporti, andando a definirne le linee guida d'intervento. 

Sottolinea la necessità di dare corso alla legge regionale votata nel 2016 in materia 

di trasporto ferroviario soprattutto per quanto riguarda l’elettrificazione della linea, la 

riapertura della tratta Aosta/Pré-Saint-Didier e lo studio per la prosecuzione del servizio 

fino a Courmayeur. 

Ritiene importante cercare di trovare una soluzione anche per quanto riguarda la 

questione dell’aeroporto regionale che attualmente è operativo, ma lavora in modo molto 

ridotto, prevedendo di incrementare il volo turistico e sportivo.  

 

Il Consigliere BACCEGA condivide la preoccupazione già espressa anche da altri 

Consiglieri riguardo alle ridotte risorse finanziarie destinate al settore della promozione 

turistica regionale, che ritiene debba invece essere indubbiamente sostenuto, in quanto il 

connubio sport–agricoltura–turismo e tutto quello che ruota intorno a questo settore 

rappresentano l’"industria" del futuro della Regione. 
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Ritiene importante sviluppare il settore della comunicazione turistica che al 

momento è fortemente carente e riportare in Valle d'Aosta l'organizzazione di grandi eventi 

e manifestazioni sportive di un certo rilievo che in passato hanno portato dei risultati 

significativi e hanno saputo veicolare l’immagine della Valle d'Aosta in modo importante.  

 

* * * 

Alle ore 11.40 l'Assessore RESTANO abbandona la Sala Commissioni. 

* * * 

 

 La Commissione prende atto. 

 

Il Presidente MARQUIS chiude la seduta alle ore 11.40. 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

 

 

        

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 
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